

TOYO

創立100周年記念支部会報

東洋大学校友会 鹿児島県支部

INFORMATION MAGAZIN of
KAGOSHIMA BRANCH
TOYO UNIVERSITY
ALUMNI ASSOCIATION 2019

Vol.14

令和元年度 甫水会通信



CONTENTS

100周年記念 特別4企画

- 02-03 松永副支部長挨拶・集合写真
- 04-07 特別企画第一弾・松下～西村 新旧支部長対談
- 08-09 特別企画第二弾・鹿児島県支部の歴史～歴代支部長紹介
- 10-13 支部創立100周年総会・祝賀会
- 14-17 特別企画第三弾・元 東洋大学陸上部監督・コーチ 佐藤 尚氏 講演会
- 18-27 特別企画第四弾・100周年に寄せて～校友からの投稿
- 28-29 校友近況報告・ボクシング部激励訪問ほか
- 30-31 甫水会通信・新年会案内ほか

写真／鹿児島県垂水市 海潟漁港と桜島の噴火（2019.7.31）

祝 東洋大学校友会 鹿児島県 支部創立100周年



鹿児島県副支部長
松永幹太

校友の皆様におかれましては益々御健勝で御活躍のこととお慶び申し上げます。日頃より校友会活動に御理解と温かい声援・御協力を賜り重ねて感謝申し上げます。今年は鹿児島県支部創立100周年という記念すべき節目の年でもありました。

去る8月3日に開催されました定例の支部総会や100周年記念の祝賀会には、大学本部校友会長の神田雄一様の御出席を賜り、また九州各県の校友会支部長様や歴代の甫水会鹿児島県支部長様をはじめ多数の方々の御参加をいただき盛大に行なうことができまして執行部一同喜びに堪えません。

また、祝賀会に先立ち開催されました講演会では大学陸上部の監督・コーチを務められた佐藤尚氏を講師にお招きし、箱根駅伝をはじめ陸上競技にまつわる御講演をいただきました。会場には校友だけでなく、鹿児島市内高校の陸上部の生徒さん方もお招きしており、補助席を設けるほど大勢の皆様に参加していただきました。

今年は支部創立100周年ということで校友の皆様に寄付をお願いいたしましたところ、たくさんの方々から御協力をいただき誠にありがとうございました。特に、普段支部総会に参加くださっている方だけでなく、お名前だけ存じ上げている方々からもたくさん御協力をいただき、執行部としましても感謝の限りです。重ね重ね御礼申し上げます。

さて、母校東洋大学においても益々文武両道ともに目覚ましい発展を続けております。今年の大学入試志願者数が過去最高の12万人を超えて、前年の全国第5位から近畿大学に次いで第2位に躍進しました。これらについても、来年の東京オリンピックマラソン代表に決定した服部勇馬選手や陸上の桐生選手、水泳の萩野選手等の活躍も躍進に繋がっている理由のひとつであると思われます。

元号は令和に改元されました。本県支部においては、次の100年に向け歩み始めたところです。今後も存知の校友に声を掛けていただき、会員の増強に努めるとともに会員相互の親睦を図る所存でございますので、何卒これまで以上に皆様の御理解、御協力のほどお願い申し上げて挨拶いたします。



←2020年1月18日(土) 校友会・甫水会合同新年会を行います。詳細は31ページをご覧下さい。

令和元年度 鹿児島県支部創立100周年記念大会
校友会・甫水会合同祝賀会(8月3日 サンロイヤルホテル)

西村新支部長 支部長就任にあたつて。

特別企画 第一弾

●支部 西村新支部長にお尋ねします。これまで校友会での思い出などお聞かせください。

●西村 大学を卒業した昭和44年(1969年)の時、校友会の支部長(第3代目)が伊勢虎夫先生(鹿児島実業高校校長)でしたので就職のお願いに行こうと計画しましたが、実業に行く前に母校の鹿児島高校へ直接に行つたら運良く採用されて、結局、計画倒れに終わったのを思い出します。

校友会に参加したのは40代の頃からだったと記憶しております。その後、平成13年に幹事長、そして副支部長になり、みんなさんと協力しながら楽しく活動してきましたと思っております。先輩、後輩、そしていろいろな職種の方々との交流はそれなりに素敵なものですね。特に鹿児島高校の教え子が東洋大学へ進学し、そして校友会に参加してくれることは何よりも嬉しいですね。

校友会について思っていること

●西村 今まで幹事長になり制作してもらつたと記憶しております。その後、平成13年に幹事長、そして副支部長になり、みんなさんと協力しながら楽しく活動してきましたと思っております。先輩、後輩、そしていろいろな職種の方々との交流はそれなりに素敵なものですね。特に鹿児島高校の教え子が東洋大学へ進学し、そして校友会に参加してくれることは何よりも嬉しいですね。

特別企画第一弾
鹿児島県支部創立100周年
鹿児島県支部 新旧支部長対談



これからの活動方針

いる面もあると思います。そして何といふても西元幹事長が中心になり制作してくれる活動が、支部会報にあると思います。これからも大変ですが続けていきましょう。

●支部 今回、支部長就任に当たり抱負をお聞かせください。

●西村 松下・松永・野村副支部長、西元幹事長、そして顧問の岩城先輩、相談役の渋谷青木・高口先輩、幹事・監事の皆様方の協力をいただきながら校友会をより良い会になるように努力したいと思います。

松下副支部長は前支部長としている西元幹事長は本当にカマメで真面目な人、会計のことはもちろん、打ち合わせや総会等の議事録等全て記録していく

「あれは何だったかな?あの時の料理は幾らだったかな?」等、すっかり忘れてしまったことは松永君に聞けば直ぐに答えが出でてくる人なので本当に助かっています。これからもこの調子でお願いします。

野村副支部長には女性校友のとりまとめをお願いします。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、以上の役員で頑張っていきます。

松下前支部長が進めてこられた校友会合宿の誘致、奄美大島鉄道会や甫水会支

しっかりと懇に焼き付ける

また総会や懇親会に来られた校友の方々のお顔をしっかりと懇に焼き付けるといふ、そんな意識をもつて接していくたいと思います。そのためにも単に総会の案内ハガキを校友会本部から一括発送するのではなく、私の一言コメントを添えて発送しようと考えております。

西村先輩がハガキに「筆入れられれているのは感心しています。ただ、あの枚数ですから、あれは大変な作業ですよ。筆不精な私にはとても真似できないですね。頭が下がります。

西元幹事長の頃、毎日のようになります。生徒全員の答案用紙等にいろいろと書かれています。

西村先輩がハガキに「筆入れられれているのは感心しています。ただ、あの枚数ですから、あれは大変な作業ですよ。筆不精な私にはとても真似できないですね。頭が下がります。

西元幹事長の頃、毎日のようになります。生徒全員の答案用紙等にいろいろと書かれています。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、以上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、以上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、以上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、以上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、以上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

西元幹事長にはまず支部会報の制作、そして校友会本部とのやりとりをお願いしたいです。お願いばかりですが、上の役員で頑張っていきます。

いておりましたので、書くのはちつとも苦じやしないんです。

案内ハガキ以外に、支部会報を送り続けています。「退職したので……」「鹿児島に戻ってきたから……」という理由から「あの盛り上がりがついている懇親会の写真に自分も

加わりたいな」と思つてくださる方もいると思うのです。今年も近野さんという女性の方が鹿児島に帰ってきたからということで初参加して下さいました。嬉しく本当にありがとうございました。

●松下 ありがとうございます。

西村正一郎 新支部長 松下健一 副支部長 西元幹太 副支部長 西元幹事長 新体制になつても顔ぶれは変わりません。これからも宜しくお願い申し上げます。

歴代の支部長の方々への感謝

●西村 最後に歴代の支部長の方々についてお礼を申上げたいです。

100年前の大正6年に初代支部長として坂元常盤氏が鹿児島県支部を立ち上げられた。これは全国で4番目です。新潟(明治19)・愛知(明治29)・山口(明治30)そして鹿児島でした。しかも、坂元支部長は40年長い長期間に亘つて支部を運営され、昭和32年に老齢を理由に2代目の木場隆亮支部長にバトンタッチされました。そして伊勢虎夫支部長(3代目)→秋丸光明支部長(4代目)→木場正義支部長(5代目)へと統いていきます。後は皆さんの記憶に新しい村松勇支部長(6代目)→そして現在、顧問をお願いしている岩城健文部長(7代目)ですね。

この先代の先輩たちの志を受け継いで母校東洋大学の発展を祈念しつつ、お一人お一人を大事にしながら鹿児島県支部を盛り上げていきたいと思っております。

●支部 本日はお忙しいなか、松下前支部長、西村新支部長に対談いただきありがとうございました。支部の長い歴史の重みを感じるとともに、新しい支部のありかたを考えさせられたひとときでした。



ボクシング部合宿激励訪問(出水市総合体育馆 2017年3月)



奄美鉄鉱会訪問・陸上部奄美合宿激励訪問(2016年2月)



陸上部合宿激励訪問(2018年3月 伊集院ゆすいん)

校友会・九州・沖縄ブロック会議(2013年11月 熊本)





岩城顧問アーカイブス 支部の歴史的写真を網羅したコレクション

今回の写真は岩城顧問からお借りしました。昭和40年代から現在に到るまで、年代順に写真や手紙等が台紙に貼ってあり、アルバムの1ページ目には目録まで付いていました。ここまで丁寧に写真や記録等を残すのはなかなか出来るものではありません

まさに支部のアーカイブスだと思います。写真に関しては、30年以上経ったアノログ時代のプリントが経年の変化はあるものの、キズも無く、然程に退色せずに残っていました。ここまで丁寧に写真や記録等を残すのはなかなか出来るものではありません



写真を探して
おります。

初代
坂元常盤氏



第二代
伊勢虎夫氏
第三代
木場隆亮氏
第四代
秋丸光良氏



歴代支部長ならびに役員概要

校友会100周年記念誌(1994年発刊)鹿児島県支部紹介ページより転載

「東洋大学一覧」(昭和8年11月23日発刊)によると当時すでに三州(薩摩・大隅・日向)校友会支部が結成されており、昭和3年8月20日、会則も成文化されている。この事実から本県支部は鹿児島県支部と呼称される以前から校友会の結成がなされており、しかも、大正8年頃(1919年)までさかのぼると伝えられている。よって、本県支部は新潟(明治19)・愛知(明治29)・山口(明治30)に次いで全国的にも古い歴史と伝統に輝いている。

初代支部長 坂元常盤氏(大正8～昭和32)

大正8年には既に支部を結成し昭和32年まで戦前・戦後を通じてそのとりまとめに奔走した。氏は旺盛な気迫の持ち主で幅広い社会活動家として知られていた。その主な役職は鹿児島県神社総代、鹿児島市商工会議所常任理事、鹿児島市区画整理委員、自由民主党鹿児島県支部長(初代)、自由民主党相談役、鹿児島中同窓会会長(初代)、南光建設(株)社長などを務め、活躍された。

第2代支部長 木場隆亮氏(昭和33～昭和38)

昭和9年社会教育事業科卒業と共に鹿児島朝日新聞社(現南日本新聞社)に入社。太平洋戦争中は従軍記者として中国大陸を歴任活躍され、戦後は南日本新聞社取締役編集局長、工務局長を歴任、その後、日本民芸協団鹿児島県支部長・同顧問に就任。「民芸のさと」を經營、「平佐焼」の陶芸コレクションの第一人者として名をはせ、更に、健康管理をみずから実行され、さまざまな人生の想いを「爽やかに歩く」という著書にまとめられ、たちまちベストセラーとなり再版の好評を博しました。

第5代支部長 木場正義氏(昭和60～平成8)

昭和7年専門部倫理東洋文学科卒業。卒業後鹿児島県公立高校に勤務、長年校長職を歴任、更に乞われて岩崎グループ社長室長調査役に就任。第4代秋丸支部長と共に評議員、代議員として連携して母校のために尽力、鹿児島県支部の名を全国に馳せたことは有名。なお、第二代支部長の木場隆亮氏は正義氏の兄であり、兄弟共に同学校友でしかも支部長の任にあつたのは異例のことである。

校友群像

藏前社吉氏(昭和24哲学)
評議員・代議員、副支部長。東洋大学創立100周年記念母校賛歌「あしたに仰ぐ」四聖像の建設、支部の組織強化に尽力した。更に「霧島ブリ

ンスホテル」社長として活躍中。(補足/平成9年4月27日逝去)

村松勇氏(昭和34国文)
県支部副支部長として尽力、とくに第三代支部長伊勢虎夫氏の下にあって、鹿児島実業高校の

柱石として同校の発展に尽くし現代にいたっている。(補足/平成8年に第6代支部長に就任、平成19年までその任にあたる)

高口稔氏(昭和40史学)
県下唯最大を誇る鹿児島市立鹿児島商業高校幹事長として活躍、県教育界にその名を馳せている。(補足/平成9年種子島教育長に就任、平成19年瑞宝小綬章受賞)

岩城健氏(昭和40経済)
県支部前幹事長、支部の運営の協力。旭ホーロー工芸(現・旭グラス)の社長として活躍中。(補足/平成19年より第7代支部長に就任、平成22年までその任にあたる。)

松下俊彦氏(昭和42法律)
県支部幹事長として組織の強化を図り、校友相互の親睦協調、母校校友会並びに父兄会県支部と連携、後輩の就職斡旋指導に尽力中。尚・松下産業の代表取締役としてその活躍は業界の注目をあつめている。(補足/平成22年に第8代支部長に就任、平成31年まで三期務め令和元年より副支部長。現在、東洋警備、代表取締役社長)

た。また平成4年にはシューベルトの歌曲「菩提樹」のロマンと釈尊の悟りに因んで「菩提樹の会」を結成、全国有志の協力により植樹、鹿児島市健康の森公園に「菩提樹の森」を造成、平成6年には記念コンサートを開催した。

第3代支部長 伊勢虎夫氏(昭和38～昭和45)

昭和16年史学科卒業。在学中、代々木練兵場で閲兵分列行進の際、東洋大学全学生の総指揮を務めるなど、気概に燃えのうちに認められて鹿児島実業高校長に栄任。意気天を衝く氣概は同行の運営にも生かされ、天下の鹿実の基盤は氏によって樹立されたことは自他共に認めるところである。

第4代支部長 秋丸光良氏(昭和45～昭和60)

昭和6年専門部倫理東洋文学科卒業。後、煙草専売公社に入社。後に推されて鹿児島県議会議員となり、24年間に亘って活躍。副議長、自民党県議会議長などを歴任された。のちに東洋大学代議員、東洋大学理事・評議員の要職にあり、母校発展のため活躍された。折しも東洋大学評議会の会議中に倒れそのまま帰らぬ人とな



令和元年度 鹿児島県支部創立100周年 記念大会（総会・祝賀会）

定例総会／佐藤尚氏特別講演会／祝賀会

8月3日(土) 午後4時より

雲ひとつない快晴。鹿児島サンロイヤルホテル前に悠々とたたずむ桜島。錦江湾に碧く浮かびあがっている。最高のロケーションである。まさしく鹿児島文部創立100周年記念を祝うがごとくである。

総会／役員改選・支部長交代

午後4時から西村校友の司会で総会開始。

会務、会計監査の報告の全てが承認される。役員改選において、松下健二支部長より退任の申し出があり、新支部長に昭和44年文学部卒の西村正一郎校友が9代支部長に承認される。松下支部長は、8代支部長として9年間、鹿児島県支部をしっかりとまとめさせてくださいました。

佐藤尚氏(元陸上部監督・コーチ)講演会

午後4時45分から5時45分まで佐藤尚氏(元陸上部監督・コーチ)の講演会。演目は「東洋大学と箱根駅伝」。校友、その他、県下高校の陸上部員と思われる高校生やその関係者が130名以上参加する。予想を遥かに超えた来場数、椅子を慌てて追加する。きわめて盛大な講演会になった。

創立100周年記念祝賀会

写真撮影のあと、創立100周年記念祝賀会。まず校友会会長神田雄一様より校友会の近況報告をしていただく。新会長として3つのことを掲げ、話される。

1. 会員の増強を図る

その後、オープニングセレモニーとして甫水会OBの平瀬葉子さんら3人による三味線演奏。引き続き、松下支部長が所用で欠席のため西村新支部長があいさつ。

2. 財政基盤を確立させる。そして社団法人化をめざす。

県支部長上蘭茂樹様より祝辞をいただき、島県の会報は、全国61支部の中でも「一番だと思います」と、会報の素晴らしいところを褒めていただいた。継続して良かつたと思う。

次に鹿児島県甫水会を代表して池田司島より祝辞をいただく。「甫水会と校友会との深い繋がりを感じている。社会人となった息子も先輩方と交わりながら成長すると思います」と、会報の素晴らしいところを相談に乗っていただいた。感謝である。

宴半ば、アカリノート(新支部長の息子さんのギター弾き語り。「青春時代」「乾杯」「幸せなら手をたたこう」など皆で歌えることが大事である」と話され、大きな声で乾杯となる。

その後は恒例のじゃんけんゲーム。多くの校友から焼酎、お菓子、温泉入浴券、そして歌、身体を動かせる歌と会場が一体となり盛り上がる。

乾杯／開宴

そして渋谷俊彦校友の乾杯。「初代支部長坂元常盤様らの発起があったからこそ今日がある。この100周年、次なる200周年と続く事こそが、東洋大学の発展へと続く事である。それは、私たちがしっかりと成長する姿を嬉しく思っている」と話される。池田様には今回の会場を提供いただき、いろいろと相談に乗っていただいた。感謝である。

恒例のじゃんけんゲーム

その後は恒例のじゃんけんゲーム。多くの校友から焼酎、お菓子、温泉入浴券、そして歌、身体を動かせる歌と会場が一体となり盛り上がる。



100
1919-2019
MEMBER OF THE 100TH ANNIVERSARY MAGAZINE OF KAGOSHIMA BRANCH

各県から特産物のお土産などとじゃんけんをしながら当選者を決める。

奥村司校友の「ちゃわんむし」健康体操

さらに終盤、奥村司校友の健康体操。鹿児島の歌「ちゃわんむし」の歌に合わせて心地よく身体を動かす。新しい生氣を取り戻したところで、箱根駅伝往路優勝の瞬間の映像を大型スクリーンで見る田中選手がゴールしたその時、会場は割れんばかりの拍手が起る。そのまま東洋大学校歌が会場いっぱいに響きわたる。

101年目に向けて

そして最後、平成24年卒の濱田直貴校友による「本締め」で祝賀会を締めくくる。その濱田校友には直前になつて挨拶をお願いした。突然のお願いではあつたが濱田校友は快く引き受けてくれた。そして前もって原稿を準備していたのではないか?と思う程全く淀みのない見事なスピーチであった。今回の祝賀会来賓の方々と校友との交流もあり、また初めて参加された方が2名ありと、101年目に向けて新しいスタートが出来たように思われる。ここまで積み上げてこられた諸先輩方に深く感謝し、東洋大学そして鹿児島県支部がますます元気になるよう、頑張っていきたいと決意を新たにする事である。

盛り上がった二次会

さて、今回は創立100周年記念ということで、第二次会の模様まで取り上げていきます。参加者16名ということで、これまで一番参加者が多かった。神田校友会長、上蘭長崎県支部長、大分県支部事務局の江藤氏は奥様と一緒に参加、奄美鉄糾会から平川校友平校友、上島校友、浦水会から満塙前支部長とバラエティーに富む顔ぶれ。最後は奄美の踊りで締めを飾った。

奥村司校友の「ちゃわんむし」健康体操

身体の固い校友の面々
健康のために体操をしましょう。



